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Comme chacun d’entre vous, vos élus 
n’ont pas vu passer 2011 ! Occupés 
aux diverses commissions, au suivi 
des dossiers, aux conseils municipaux 
et délégations dans les divers syndi-
cats et collectivités, nous n’avons pas 
le temps de nous ennuyer !

Engagée sur plusieurs fronts, l’équipe 
municipale travaille sur le port, la ré-
habilitation de l’école, les projets d’ur-
banisme, la situation économique, les 
travaux de la LGV que nous allons 
subir et qui vont changer le paysage 
de la commune

• Le port : après les travaux réalisés 
en 2011, nous allons continuer à amé-
liorer l’accueil sur ce lieu touristique 

• L’école : dossier majeur, nous préparons une école 
pour les 50 prochaines années, une école pour tous, 
une école de tous. C’est le dossier principal de ce bul-
letin qui vous est présenté plus complètement dans les 
pages suivantes

• Les projets immobiliers commencés les 2 dernières 
années sont achevés. D’autres plus modestes s’an-
noncent. Ils s’inscrivent eux aussi dans la volonté de 
développer notre commune tout en préservant son vi-
sage rural 

• La situation financière incertaine qui rend chaque jour 
la tâche de vos élus plus compliquée. Les modifications 
de nos ressources et le désengagement de l’état au 
travers des diverses dotations engendrent et engen-
dreront de graves difficultés financières pour les col-
lectivités.
Cette situation frappe aussi durement les ménages 
avec un chômage en forte hausse et un pouvoir d’achat 
en berne

• Les travaux de la LGV, avec un double enjeu pour les 
élus : 

- défendre les intérêts individuels et collectifs de 
nos concitoyens des nuisances potentielles de 
la LGV

- défendre l’intérêt économique de la commune.

Enfin, je souhaite la bienvenue à nos nouveaux conci-
toyens : qu’ils vivent heureux à Cubzac les Ponts ! La 
richesse des uns et l’histoire des autres nous permettra 
de construire notre futur,

Dans ce paysage difficile mais confiant en l’avenir, il faut 
garder l’espoir de jours plus justes et meilleurs. Permet-
tez-moi donc de vous souhaiter à tous une bonne année 
2012,

Le maire
Alain TABONE
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Février 2012
â Loto
Dimanche 05
Salle municipale
Organisé par le Tennis

â Loto
Dimanche 12
Salle municipale
Organisé par la chasse et les pêcheurs

â Loto
Dimanche 26
Salle municipale
Organisé par la chasse

Mars 2012
â Stage de Salsa
Samedi 03 à 14H00
Salle municipale
Organisé par la gym volontaire

â Loto
Dimanche 04
Salle municipale
Organisé par le Joyeux Cubzac

â Mars bleu
Jeudi 08
Salle municipale
Organisé par le CCAS

â CA du Joyeux Cubzac
Samedi 10 
Salle du port

â Salon de la maquette
Samedi 10 et dimanche 11 
Salle municipale
Organisé par le comité des fêtes

â Loto
Samedi 18 
Salle municipale
Organisé par la pétanque

â Stage de Salsa
Samedi 24 à 14H00 
Salle municipale
Organisé par la gym volontaire

â Loto
Samedi 24 à 20H30
Salle municipale
Organisé par le Football

â Carnaval
Dimanche 25
Salle municipale
Organisé par les parents d’élèves

â Week-end artisanal
Samedi 31 et dimanche 01 
Salle municipale
Organisé par l’ OMSSCA

Avril 2012
â Audition de guitares
Mercredi 04 à 19H00
Organisé par l’école de musique
de la CDC

â Théâtre adultes
Samedi 14 à 20H00
Salle municipale
Organisé par l’Amicale Laïque

â Vide grenier
Dimanche 15
Organisé par le comité des fêtes

â Repas
Dimanche 29 
Salle municipale
Organisé par la chasse

Mai 2012
â Théâtre enfants
Dimanche 13 
Salle municipale
Organisé par l’amicale laïque

Juin 2012
â Repas
Samedi 2
Organisé par l’amicale laïque

â Gala de danse
Samedi 09 
Salle municipale
Organisé par l’amicale laïque

â Spectacle école
Vendredi 15 
Salle municipale 
Organisé par l’école

â Expo de peinture
Samedi 16 et dimanche 17 
Salle du port
Organisé par l’amicale laïque

â Fête de la musique
Samedi 23 
Place de la mairie
Organisé par l ‘O�M�S�S�C�A�

Août 2012
â Fête locale
24/25/26
Organisé par le comité des fêtes
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Dossier LGV :
les Cubzacais parlent d’une seule voix
Elus ou associations, sur la question de la LGV, le consensus est total. Un seul combat : 
protéger au mieux les intérêts de tous. « Le conseil municipal a rencontré COSEA, l’as-
sociation Sauvons Cubzac aussi, nous nous sommes tous retrouvés pour une réunion 
publique. A chaque fois, tous les Cubzacais ont présenté les mêmes demandes et tenu le 
même discours », souligne Alain Tabone.
Une unité qui a porté ses fruits puisqu’au final, même des problèmes non résolus dans le 
cadre du dossier initial (dossier des engagements communaux) ont pu trouver une solution 
et ont été validés par COSEA.
- Des protections phoniques par merlons paysagers côté est du tracé depuis la route de 

Saint-Romain (rue de Sablat) jusqu’au village de Maillos à Saint André.
- Maintien de la circulation route de St Romain avec déviation sur place pendant la construc-

tion du pont sous la route départementale,
- Rétablissement ou maintien des accès existant, notamment dans la partie du marais de 

Cubzac,
- Pendant le chantier, les poids lourds ne passeront pas par le centre ville (route de l’Eglise, 

rue du 19 mars),
- Quant aux maisons des riverains, le concessionnaire, s’engage à faire procéder à un état 

des lieux des constructions existantes dans un périmètre à définir autour du chantier et 
à propos duquel la municipalité restera vigilante. Ceci permettra aux propriétaires, d’être 
indemnisés en fonction des dégâts ou des désordres occasionnés par les travaux.

« Il reste aujourd’hui des questions en suspens, notamment les nuisances dues à la 
construction, au milieu du marais d’un pont de 150 m de long, non prévu à l’origine du 
dossier, souligne Alain Tabone. Et sur le plan financier, l’indemnité que l’état nous devra 
pour la gêne occasionnée par le chantier et le montant des indemnités kilométriques sont 
en cours de négociation. Ces questions et nos revendications en la matière sont portées 
par la FECTI (Fédération des Communes Traversées et Impactées par la LGV) à la tête de 
laquelle Sylvain Gaunaudie, le Maire d’Aubie vient d’être élu Président. »

BRÈVES
â Tout savoir sur les droits et les devoirs 
des riverains de la rivière
Le Conservatoire des rives de la 
Dordogne vient de réaliser une fiche 
synthétique sur les droits et les devoirs 
des riverains de la rivière� Celle-ci 
rappelle ce qui est bon pour la rivière 
et ce qui ne l’est pas et liste les travaux 
qui font l’objet d’un accord préalable des 
Services de l’Etat�
Fiche à télécharger sur : 
www�journeesdelarivieredordogne�com 
(rubrique documents)

â Etre vus pour être protégés
En décembre, tous les collégiens de 
Gironde ont reçu du Conseil Général, 
un sur-cartable orange fluorescent� Un 
sursac de sécurité qui leur permet d’être 
visibles pour les automobilistes à 150 m 
(30 m sans sursac), notamment la nuit�

â Le bon geste !
Pour préserver notre 
environnement, 
rapportez vos 
médicaments à la 
pharmacie !

â Honneur à Jean-Pierre Clavereau
Lors de la présentation des voeux du 
Maire, Philippe Plisson remettait à 
Jean-Pierre Clavereau, 1er adjoint, la 
médaille de l’Assemblée Nationale pour 
ses longues années au service de la 
commune�

actualitéactualité  |�
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Le CCAS, pour plus d’égalité sociale
Au-delà de l’aide 
d’urgence, du soutien 
matériel ou financier, 
le CCAS intervient 
aussi en amont en 
combattant la solitu-
de ou l’exclusion. No-
tamment auprès des 
personnes âgées. « 
Au regard du vieillis-
sement de la popu-

lation, explique Nadia Bridoux-Michel, prolonger 
l’autonomie des seniors est une priorité en matière 
d’action sociale. En plus de l’aide au ménage, aux 
courses ou aux repas assurée par les associations 
d’aide à domicile, cette autonomie passe par le 

maintien des capacités physiques et morales, par le 
maintien, surtout, d’un lien social. » 
Repas des aînés ou distribution de colis pour Noël, 
l’objectif n’est pas tant de nourrir, mais de rencon-
trer. Ainsi, cette année encore, 55 couples ou per-
sonnes seules de plus de 80 ans recevront un colis 
de Noël préparé à leur attention par le CCAS. Une 
double action sociale puisque ce colis composé 
de conserves fines et de produits gastronomiques 
est fabriqué à L’E.S.A.T. Saint-Jean (Établissement 
et Service d’Aide par le Travail) qui accueille 65 
travailleurs handicapés. « Ce colis est toujours 
très attendu, souligne Nadia Bridoux-Michel. Parce 
c’est un cadeau gourmand, mais aussi parce qu’il 
va de pair avec une visite et un moment passé à 
discuter et à prendre des nouvelles. »

Le repas
des aînés 
Le 16 janvier, près de 150 personnes 
avaient répondu à l’invitation de la muni-
cipalité et ont participé dans la joie et la 
bonne humeur au repas et à l’après-midi 
récréative organisés par le CCAS� 

Et toujours la gym cérébrale !
Pour la 3ème année consécutive, du 7 octobre au 16 décembre, le CCAS proposait 10 
séances de gymnastique cérébrale animées par Nadia Bridoux-Michel� Gratuites pour 
les Cubzacais, elles ont pour objectif de travailler à la plasticité cérébrale et de maintenir, 
voire d’améliorer les capacités intellectuelles et de mémoire par la stimulation cognitive� 

â C’est nouveau !
Cette année, pour la 1ère fois, le CCAS 
a pris la relève de la commission 
« fêtes et cérémonies » et organisé, 
le 16 décembre dernier, le noël des 
salariés de la commune. Un repas qui 
s’est terminé autour du sapin par une 
distribution de cadeaux aux enfants 
du personnel.

â Octobre rose, 
â mars aussi !

Tous les ans, avec l’Association Gi-
rondine pour le Dépistage des Can-
cers (AGIDECA), le CCAS participe à 
opération octobre rose pour la promo-
tion du dépistage du cancer du sein.
Le 8 mars 2012, le CCAS s’associera 
à la prochaine campagne nationale 
pour le dépistage d’un autre cancer, le 
cancer colo-rectal. « Nous organise-
rons ce jour-là, indique Nadia Bridoux-
Michel, une réunion interactive avec 
des professionnels de santé, méde-
cins ou psychologues qui aborderont 
les questions de dépistage, traitement 
ou prise en charge et répondront aux 
questions de l’assemblée. »

C.C.A.S 
49 avenue de Paris 

33240 CUBZAC LES PONTS 
Tel : 05 57 43 02 11 
Fax : 05 57 43 92 47 

Site : www�mairie-cubzaclesponts�com 
E-mail : mairie�cubzac@wanadoo�fr

Le saviez-vous ?
Pour plus d’égalité dans l’accès aux 
services municipaux, les tarifs de la 
cantine et de l’accueil périscolaire 
sont calculés en fonction quotient 

familial� 

solidarités�|  solidarités

Comme chaque année depuis le commencement de son partenariat 
avec la Banque alimentaire, le CCAS de Cubzac-les-Ponts a participé 
les 25 et 26 novembre derniers, devant le magasin Leader Price de 
Saint-André, à la collecte de diverses denrées alimentaires et d’hy-
giène. Un engagement en faveur des plus démunis qui profite direc-
tement à une dizaine de foyers Cubzacais qui reçoivent du CCAS un 
panier tous les 15 jours entre septembre et juin. 
Une action solidaire relayée cette année, pour la 2ème fois, au sein de 
l’école avec l’opération : « une poche, un produit » qui sensibilise 
les enfants et invite les familles à participer à l’effort de solidarité 
nationale.

L’hiver, le temps du partage

â Les missions du CCAS
- L’aide sociale légale
Mission obligatoire des CCAS, l’aide 
sociale légale peut prendre différentes 
formes : aide aux personnes handica-
pées, aide sociale à la famille, aux per-
sonnes âgées.

- L’aide sociale facultative
A la discrétion des collectivités, il peut 
s’agir d’une aide alimentaire (en par-
tenariat avec la Banque Alimentaire), 
d’une aide financière pour payer une 
facture (loyer, gaz, électricité, eau,…), 
notamment quand il y a des enfants 
(restauration scolaire, centre de loisirs, 
classe de neige,…).
L’aide facultative est souvent une aide 
matérielle, mais c’est aussi une aide ad-
ministrative et morale pour faciliter l’ac-
cès aux droits (aide à remplir un dossier, 
par exemple) ou être mis en relation avec 
d’autres services publics. 
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1,2,3… 
Cap sur la nouvelle école !

Signée avec le Conseil Général en 2009, la Convention d’Aménagement 
d’Ecole, la CAE, va vite devenir très concrète� Le permis de construire 
est déposé, les travaux de restructuration complète du groupe scolaire 
commenceront dans quelques semaines� Ce qu’il faut savoir !

Le calendrier 
des travaux
C’est la construction des nouveaux 
vestiaires du foot qui va donner 
le tempo puisqu’elle permettra la 
destruction des anciens vestiaires 
et le début des travaux de l’école 
maternelle� Le chantier de l’école 
devrait commencer au printemps 
2012 et s’organiser, sur 2 ans, en 
3 phases : 
- Construction de deux nouvelles 

classes en primaire
- Restructuration de la maternelle 

(création de 4 nouvelles classes 
et d’une cour) et réhabilitation de 
toutes les classes de primaire qui 
donnent rue Nationale

- Construction d’une nouvelle 
cantine et du restaurant scolaire�

Le point de vue
de l’architecte
« Le projet de restructuration du groupe scolaire de Cubzac-les-Ponts répond à 3 
objectifs majeurs :
- augmenter les capacités d’accueil pour une population en progression importante,
- séparer les accès, les locaux et les espaces de l’école primaire et de l’école mater-

nelle en maintenant des liaisons fortes au niveau de la cantine scolaire et des cours 
de récréation. 

- réaliser des locaux intégrant l’ensemble des nouvelles réglementations imposées 
à ce jour en termes de sécurité des personnes, accessibilités de l’ensemble de la 
population et  réglementation thermique et de développement durable.

L’ensemble des bâtiments présente une architecture simple mais attractive et harmo-
nieuse afin de donner « envie » aux enfants et aux enseignants de venir se retrouver 
ensemble pour apprendre et développer la sociabilité indispensable de chacun dans 
l’école de la république. Ces bâtiments restent simples afin de s’harmoniser avec 
l’existant et répondre aux objectifs budgétaires de la commune.
Tous les matériaux et équipements de chauffage et d’éclairage sont prévus afin  de ré-
duire au maximum les coûts de fonctionnement, mais le comportement éco-responsa-
ble des usagers, enfants et adultes, sera indispensable pour atteindre cet objectif… »
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Elaborés par les parents d’élèves, la 
cuisinière et la gestionnaire de la Mai-
rie, les menus visent à l’équilibre ali-
mentaire mais aussi à la découverte des 
goûts et des saveurs� En plus des repas 
à thème, le bio s’invite régulièrement 
dans l’assiette des enfants, notamment, 
les fruits en provenance d’une épicerie 
locale�

â Pourquoi une nouvelle école ?
193 élèves en 2009, 219 en 2010, 253 depuis la rentrée 
de septembre, deux ouvertures de classes en deux ans, 
les effectifs sont en hausse régulière depuis quelques an-
nées� Ils devraient continuer à augmenter avec la livraison 
de 70 logements avant la prochaine rentrée� Nous avons 
déjà investi près de 100 000€ pour l’extension de la garde-
rie, la création de bureaux et la réfection des sanitaires qui 
étaient indispensables et prioritaires�
Le conseil municipal a déjà réalisé les travaux d’extension 
possible et installé deux classes mobiles dans la cour� 
Aujourd’hui, une restructuration complète du groupe sco-
laire est incontournable� 

â Combien  coûte  le  projet  ?  Comment  sera-t-il 
financé ?

C’est un projet à tiroirs qui sera réalisé sur 3 budgets� Un 
audit financier a été réalisé avant de prendre la décision� 
Le permis de construire a été accepté, les appels d’offres 
sont en cours� Le conseil général avec qui nous avons si-
gné une CAE (Convention d’Aménagement d’Ecole) s’est 
engagé à hauteur de 180 K€ - L’état dans sa mission doit 
aussi apporter son concours� Le solde de l’investissement 
sera bouclé par un emprunt (non réalisé à ce jour) et des 
fonds propres� C’est un budget important de l’ordre de 1 
400 K€ qui va nous doter d’un outil pédagogique néces-
saire pour les 50 prochaines années�

â Quelle configuration pour le nouveau groupe sco-
laire ?

Le groupe scolaire va doubler sa surface� En concerta-
tion avec les parents d’élèves, l’équipe enseignante et le 
personnel communal, après présentation de plusieurs pro-
jets,  nous avons opté pour deux écoles séparées avec 
deux cours indépendantes, protégeant ainsi les petits de 
la “fougue” des grands� Il y aura aussi 2 entrées différentes 
pour chaque école� A terme, le groupe scolaire comptera 
10 classes (toutes celles qui ne seront pas neuves seront 
entièrement rénovées), 4 en maternelle, 6 en primaire et 
des espaces de motricité et de repos� De nouvelles places 
de stationnement seront crées et permettront de stopper 
le stationnement anarchique et peu respectueux de la sé-
curité devant l’école� Bien entendu, les 2 classes mobiles 
disparaîtront� Elles seront soit revendues, soit destinées à 
une autre fonction�

3 questions à...
Alain TaboneEt la restauration scolaire ?

Avec aujourd’hui près de 200 enfants qui 
déjeunent à la cantine, le projet concerne aussi 
le restaurant scolaire devenu trop exigu� « Le 
nouveau restaurant scolaire sera deux fois plus 
grand, indique Françoise Groizeleau, adjointe 
aux affaires scolaires. Il permettra de mettre 
en place deux vrais services laissant à chaque 
enfant le soin de manger tranquillement. » La 
cuisine actuelle devant être mise en conformité 

par rapport aux nouvelles normes d’hygiène alimentaire, une nouvelle 
cuisine sera construite� « Une cuisine où les repas continueront à 
être confectionnés, souligne Françoise Groizeleau puisque nous 
avons maintenu le choix de la qualité et d’une cuisine “maison” faite 
sur place� »

Le bio s’invite à la cantine

La hausse des effectifs a aussi des répercutions sur la 
fréquentation des transports scolaires� Avec deux fois 
plus d’enfants que l’année dernière, la municipalité a 
détachée une employée municipale pour assurer la sé-
curité des enfants pendant les trajets�

Boom sur le 
transport scolaire !

zoom sur...
cubzac-les-ponts
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Stationnement, cheminement, 
c’est tout le quartier qui 
se réorganise !
La réalisation du nouveau groupe scolaire aura des réper-
cutions sur son environnement immédiat, en termes de cir-
culation et de stationnement� Et tant mieux ! « Nous allons 
profiter de l’opération pour régler le problème du stationne-
ment anarchique et dangereux que nous subissons autour 
de l’école aujourd’hui, annonce Jean-Pierre Clavereau� Un 
double objectif : faciliter la circulation, mais surtout, sécuri-
ser les cheminements des piétons� »

Les principaux
aménagements routiers
â création d’une voie de circulation destinée aux écoles et 

aux équipements sportifs
â création d’une place de 800 m2 pour le stationnement 

(40 places de parking)
â création d’un carrefour sur avenue de Paris, un carre-

four sécurisé par un feu tricolore pour la sécurité des 
enfants

â création de cheminements doux : entre l’avenue de Paris 
et le parvis du futur groupe scolaire, entre les nouveaux 
logements de l’entrée du bourg et le centre du village

â 8 candélabres pour un éclairage public à minima

cubzac-les-ponts
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La fresque !!! ä
Fruit d’un patient tra-
vail des différentes 
classes, la fresque 
ornera bientôt les 
murs de la nouvelle 
école.

La classe de 
neige des 
CM2

Et toujours 
l’école 
multisports 
après l’école

Les plus petits reçoivent de plus petits qu’eux
En juin, les plus grands de la crèche sont venus rendre visite aux petits de 
l’école. Histoire de faire connaissance, de découvrir l’école et de préparer la 
rentrée en douceur.

Des enfants et des animaux
En visite au zoo de 
Pessac pour fêter l’ar-
rivée des vacances, les 
petites sections y ont 
appris à manger com-
me des girafes...

Attention, 
sorcières…
Dans le cadre d’un 
projet sur le thème des sorcières, le jeudi 20 octobre 2011, 3 classes de 
maternelle et une classe de l’école élémentaire sont allées visiter le château 
de Vayres. Les élèves ont joué aux chevaliers et aux princesses le temps de 

la visite du château. Puis, ils ont participé à un atelier de sorcières afin de 
fabriquer baguettes et potions magiques pour faire disparaître les sorcières 
cachées dans le parc.

Retour sur
2011 en images

Entretien avec
Colette Fanuel,
directrice de l’école 
Quelles sont les consignes de l’Education Nationale en 
matière de projets pédagogiques ?
Après une grande liberté notamment dans la conduite de 
nombreux projets culturels, on nous demande, pour les 3 
prochaines années, de revenir aux fondamentaux : la maî-
trise de la langue et les mathématiques�

â Alors quels projets pour 2012 ?
Les élèves de maternelle travailleront sur le vocabulaire, 
notamment sur celui des différents métiers� Les enfants 
iront ainsi rencontrer les commerçants de la commune� En 
CP et CE1, des ateliers seront consacrés à la production 
écrite et orale et des jeux permettront de travailler sur la 
logique� Et l’instruction civique réapparaît�
 
â Et les plus grands ?
En plus des maths et du français, une classe participe au 
dispositif « école et cinéma » et une autre à un projet bap-
tisé “Dynameau” en partenariat avec une association� Au 
final, des calendriers seront édités pour la création de sani-
taires dans une école marocaine�
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Logements, commerces et
respect des paysages

3 principes
en matière d’urbanisation
â Préserver les paysages et la qualité esthétique du bâti
la hauteur des nou-
veaux bâtiments reste 
limitée à un étage 
maximum et le coef-
ficient d’occupation 
des sols est calculé 
de  manière à éviter 
la surdensité� Quant 
à  l’aspect esthéti-
que des  nouvelles 
constructions, il doit 
être en conformité 
avec la charte des espaces publics récemment élaborée par la 
communauté des communes (couleur des enduits de façade, 
aspect des toitures, hauteur des clôtures���)�   Ces préconisa-
tions avaient déjà été anticipées et notre PLU en avait prévu les 
grandes orientations�

â Des logements accessibles à tous
avec la construction de nouveaux logements à loyer modéré�

â Développer le commerce de centre ville
comme ce fut le cas de la boulangerie et de la pharmacie, poste 
et boucherie appartiennent ou ont appartenu à la commune� 
Près de la poste, un petit bâtiment devrait être construit, com-
prenant 1 commerce au rez-de-chaussée et 2 logements so-
ciaux en étage, une opération réalisée par Foyer de la Gironde 
qui a conçu la Résidence des Terrasses, rue du Port�

Bienvenue
aux nouveaux
Cubzacais !

Aurélie, Nicolas et la petite Gaby ha-
bitent Cubzac depuis avril dernier : 
« avant, nous étions locataires à Saint-
André dans un appartement, explique 
Aurélie. Quand Gaby est née, nous 
avons eu besoin de plus d’espace et 
très envie de devenir propriétaire. » 
Pour rester près de leurs familles respectives qui vivent dans un rayon 
de 10 kilomètres, ils ont cherché une maison dans le canton. « Tra-
vaillant tous deux à Bordeaux, Cubzac a le grand avantage d’être proche 
de l’autoroute, souligne Aurélie. C’est en se baladant que nous avons 
vu le panneau d’un promoteur. La situation du lotissement des Hauts 
de la Dordogne, nous a immédiatement plu. A la campagne, calme, 
mais proche des commerces et de l’école. » La vente est signée et, six 
mois après le début du chantier, la famille prend possession des murs. 
100m2, 3 chambres, une belle pièce à vivre, un petit bout de jardin et 
un environnement auquel ils se sont bien intégrés. « Les trottoirs sont 
faits, l’éclairage public fonctionne, la voirie est neuve, le quartier est 
agréable, indique Aurélie. D’autres jeunes couples ont emménagé dans 
le quartier, l’ambiance est sympa, on commence à se connaître. » Et 
le bus scolaire passe au bout de la rue, ce qui sera bien pratique pour 
Gaby !

Approuvé en 2007, le PLU est en cours 
de modification pour intégrer quelques 
ajustements mineurs� En effet lors de 
cette procédure, il n’est pas possible de 
modifier ou de toucher aux zones A (Agri-
coles) aux zones N (zone naturelles) ainsi 
qu’aux EBC (Espaces Boisés classés)�
C’est pourquoi afin de répondre à plu-
sieurs demandes dans ces secteurs, une 
procédure de révision plus complexe est 
engagée�

Les démarches préliminaires sont en 
cours� Au titre de la construction d’habi-
tations individuelles, 2 projets de lotisse-
ment classique pour une cinquantaine 
de lots au total viendront compléter les 
zones d’habitat existantes (secteur du 
Basque, secteur de la Redoute)�

Plus près du 
centre bourg 
sur le plateau 
de Cubzac une 
opération ori-
ginale est pré-
vue puisqu’elle 
combinera une 
résidence pour 
p e r s o n n e s 
âgées, des mai-
sons en acces-
sion à la pro-
priété, des constructions libres et quelques 
logements sociaux� « Avec ces derniers 
programmes, nous devrions nous rappro-
cher de l’objectif de 2 500 habitants fixé par 
le PLU », indique Jean-Pierre Clavereau, 
1er adjoint en charge de l’urbanisme�

LGV autoroute, même combat ! A la demande de 
la municipalité, le merlon antibruit qui sépare 
l’autoroute du chemin du basque est en cours de 
finition suite au passage à 2 x 3 voies de l’AlO. Un 
gros chantier qui a demandé de déplacer route et 
réseaux et un bel exemple de partenariat financier 
entre la Région, le Département, la Commune, ASF 
et le Syndicat des Eaux du Cubzadais Fronsadais
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Renouant avec sa vocation fluviale, le port de Cubzac s’équipe et s’em-
bellit d’année en année. Devenu un espace de loisirs et de convivialité 
pour toutes les générations de Cubzacais, il est aussi un site d’accueil 
pour les visiteurs et les touristes.

Tout l’été, le ponton de Cubzac a accueilli 4 bateaux pouvant transporter 
12 personnes pour des promenades sur la Dordogne� “Balade vigneronne” 
avec dégustation ou “balade des 3 ponts”, la formule a séduit nombre de 
Cubzaguais et de touristes� Une initiative conjointe de l’Office du tourisme 
du Cubzaguais qui a organisé cette animation avec un partenaire local 
(Cœur d’Estuaire) et de la Municipalité de Cubzac qui a aménagé le ponton 
et le port� « Voir se concrétiser cette nouvelle activité touristique est l’abou-
tissement d’un long travail entrepris depuis 1982 par mes prédécesseurs, 
rappelait Alain Tabone, lors de l’inauguration. Achat et aménagement de la 
halte nautique, création des berges, du stade de foot, de l’aire de pique-ni-
que et de jeux, travaux rue du Port, restauration de la cale de mise à l’eau et 
aménagement du ponton, des années de réflexion et de travaux pour faire 
de ce site un espace convivial. » 
Pour renforcer encore la qualité de l’accueil, le terrain de foot est désormais 
équipé de l’éclairage public et des toilettes publiques et accessibles aux 
personnes à mobilité réduite étaient inaugurées en juillet�

En projet sur le port
Pour confirmer la halte de Cubzac comme destination 
touristique, la Municipalité vient de déposer un dossier 
de subvention pour l’installation d’un nouveau ponton 
capable d’accueillir des bateaux jusqu’à 20 m� La ré-
flexion est aussi engagée pour améliorer l’éclairage 
public sur le port�
L’ensemble de ces aménagements sera complété par 
la réalisation d’un city-stade financé par la Commu-
nauté de communes du Cubzaguais dans les mois qui 
viennent�

Un bel été au port
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Quand un titre racoleur 
fait enfler la rumeur

Je suis pour l’information quand elle est précise et 
juste. Ce n’est pas toujours le cas… Il y a quelques 
semaines, un article du journal Sud-Ouest, avec 
une photo en première page, annonçait la fermetu-
re du pont Gustave Eiffel pour cause de travaux.
Sans doute bien informé et mieux informé que les 
services techniques, il annonçait même la durée 
de cette fermeture : 12 mois !

Tout ceci en se référant à une réunion qui a eu 
lieu il y a presque 2 ans au pied des viaducs coté 
St-Vincent en présence du président du Conseil 
général, Philippe Madrelle, du conseiller géné-
ral Jacques Maugein, des services techniques 
du conseil général, et des élus des 2 communes 
concernées,

A ce jour, nous savons que le président du conseil 
général a la volonté de maintenir cette traversée et 
d’engager les travaux nécessaires sur les viaducs 
qui ont en bien besoin.

Avec sa majorité, à laquelle appartient notre 
conseiller général, le président a fait voter une en-
veloppe de 33 millions d’euros pour ce chantier.

En 2012, les fosses qui se sont creusées en amont 
des piles seront comblées, le chantier sera appro-
visionné par voie navigable donc pas de ferme-
ture.

Un appel à candidature auprès d’un cabinet spé-
cialisé a été lancé pour réaliser les diverses études 
et enquêtes publiques, donc pas de fermeture.

Ensuite, seront lancés les appels d’offres à candi-
datures pour l’architecte et la réalisation des tra-
vaux, donc là aussi pas de fermeture.

C’est à partir de cette étape que les décisions 
techniques seront connues et définies.

Il est donc tout à fait prématuré de parler déjà de 
fermeture et surtout de durée des travaux. Le plus 
important pour le maire que je suis c’est de savoir 
que des travaux vont être entrepris ce qui péren-
nisera la traversée des 10 000 véhicules par jour, 
tout en sachant que des mesures spécifiques se-
ront prises pour nos commerçants et les transports 
collectifs.

Nos concitoyens seront bien entendus informés 
comme l’équipe municipale l’a déjà fait sur des su-
jets aussi importants

Alain Tabone

Billet d’humeur

patrimoine

Attention, la reprise des concessions 
abandonnées est engagée !

Dans le cadre de la réhabilitation du cimetière, 
une procédure de reprise des concessions aban-
données est engagée depuis quelques mois� Les 
explications de Jean-Roger Thuillias, adjoint en 
charge du dossier�

« La procédure dure environ 4 ans, indique Jean-Roger Thuillias, 4 
ans durant lesquels nous invitons les propriétaires de concessions 
abandonnées ou leurs ayants-droits à remettre en état leur sépul-
ture. A défaut, la concession redeviendra propriété de la commune� » 
Après démolition du monument et exhumation des corps qui sont dé-
posés dans un ossuaire, la place libérée sera réattribuée à un autre 
concessionnaire� « C’est par le biais des reprises de concessions 
perpétuelles et à durée limitée que l’on dispose encore de la place 
nécessaire pour inhumer aujourd’hui », souligne l’adjoint�

A Cubzac, la procédure a démarré début 2011 par un état des lieux� 
« Sur près de 600 concessions, une centaine sont délabrées et enva-
hies par la végétation. Et pour la plupart, les propriétaires ou ayants-
droits ne sont pas connus. La liste de ces concessions est affichée 
en Mairie et au cimetière. Si, dans 3 ans, ces concessions sont tou-
jours dans le même état de délabrement, il appartiendra donc au 
Conseil Municipal de décider de la reprise des terrains, puis au Maire 
de prendre un arrêté, pour que les terrains puissent faire l’objet d’un 
nouveau contrat de concession� »

â Merci aux familles concernées et désireuses de maintenir 
leurs droits et places de se faire connaître à la Mairie.

A savoir : grâce à un nouveau logiciel de gestion des cimetières, 
il est possible de consulter le plan du cimetière et de voir toutes 
les photos des sépultures. 

Cimetière

patrimoine  |1�patrimoine
cubzac-les-ponts
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â Le tri en bref
► 390 Kg de déchets par an et par personne soit 
presque un kilo de déchets par jour pour chacun 
d’entre nous.
► dont 86 kilos d’emballage : 63% sont recyclés 
aujourd’hui. L’objectif est fixé à 75% en 2012.

développe1�|  développement durable

Energies : la chasse au gaspi est ouverte !
Qu’il s’agisse d’éclairage public, de pro-
duits d’entretien ou de gestion des espaces 
verts, un vaste diagnostic sur les différentes 
consommations est en cours. La 2ème étape 
s’annonce : trouver de nouvelles solutions 
pour réduire les factures et préserver les 
ressources.

Dans le cadre d’une vaste 
démarche éco-responsable 
menée par le Pays de haute-
Gironde, Cubzac s’est portée 
volontaire pour devenir une 
des communes-pilote sur le 
dossier “Energie”. « A terme, 

explique Vincent Raynal, adjoint délégué aux 
déchets ménagers, eau, gaz, électricité et éclairage 
public, nous aurons pour mission de sensibiliser les 
autres élus du pays et leurs équipes aux économies 
d’énergie et à la lutte contre le gaspillage. Nous 
avons donc commencé par rencontrer d’autres 
collectivités qui ont déjà une expérience réussie 
sur plusieurs années, mis en place des documents 
pour le suivi du comptage de nos consommations 
et établi des fichiers de fournisseurs de produits 
éco-responsables. ».

Et, à Cubzac, d’autres sources d’économie 
commencent à être exploitées : 
- utilisation de chiffons micro-fibres et d’eau à la 

place de certains produits d’entretien dans les 

locaux communaux
- mise en œuvre du tri sélectif dans les bâtiments 

communaux
- renforcement de l’isolation des plafonds dans la 

salle des fêtes et à la bibliothèque
- paillage des plantes pour limiter l’arrosage, 

arrosage alimenté par la rivière plutôt que par 
l’eau potable.

- même les décorations de Noël !
Du marché de Noël au repas des aînés, ce sont 
10 séries d’étoiles reliées par un fil lumineux 
qui ont illuminé la Nationale. Des décorations 
traditionnelles mais désormais équipées 
de systèmes « basse consommation ». 
Consommation : 490 watts ! Une économie 
d’énergie aussi !

Toute la lumière
sur l’éclairage public
« Sur la base d’un budget volontairement réduit, nous 
avons travaillé cette année sur les priorités, à savoir 
les points d’éclairage qui concourent à la sécurité. » 
Vincent Raynal

â Les nouveaux 
sites éclairés :
- le parking du 
port
- l’entrée du 
bourg en venant 
de Saint-André : 
4 grands poteaux 
ont été installés, 
notamment pour 
éclairer la sortie 
du nouveau lotis-
sement des Mou-
lins et tout le long 
du chemin piéton 
qui le relie au cen-
tre bourg� Pour 
une bonne inté-
gration visuelle 
dans le paysage, 
ces poteaux sont 
en béton vert�

â Qui change les ampoules ?
Cubzac compte 320 points lumineux ! La municipalité est aidée par le syndi-
cat d’électrification du Fronsadais : c’est elle qui signale les points devenus 
noirs, et c’est le syndicat qui se charge de l’entretien� Aujourd’hui, chaque 
ancienne ampoule de 120 watt est remplacée par une ampoule de 70 watt� 
Le coût d’entretien des lampes pour la commune : 10€ par lampe soit 3 200€ 
pour 2011�

Déchets
La facture baisse, poursuivons les efforts !

Bonne nouvelle cette 
année : la TEOM (taxe 
sur l’enlèvement des 
ordures ménagères) est 
en baisse. « Une baisse 
rendue possible grâce 
à la bonne gestion du 
SMICVAL, souligne 
Vincent Raynal. Ainsi, 

la part fixe communale annuelle est de 3,70€ par 
habitant depuis cette année. Elle était de 4,70€ par 
habitant en 2010. »

Mais le service rendu par le Smicval ne concerne pas 
que la collecte. « Nous travaillons avec les conseillers 
en valorisation pour faire de la pédagogie autour de 
l’importance du tri, explique Vincent Raynal. Ils vien-
dront bientôt chez les Cubzacais réexpliquer les ges-
tes quotidiens et les bonnes pratiques. » La commune 
a d’ailleurs décidé de donner l’exemple en répertoriant 
toutes ses poubelles, en identifiant les plus utilisées 
de celles qui ne le sont pas. L’objectif : adapter cha-
que bac aux besoins réels. Sur une facture payée en 
fonction du litrage, cet inventaire devrait générer quel-
ques économies. « La commune réalise aussi des 
aménagements de voirie pour faciliter le passage et 
les manœuvres des bennes du Smicval », complète  
Vincent Raynal.
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Quand l’Omsca fait la fête !
- fête la musique (Gros succès de Guy Mollet et ses Mimolettes 

pour la fête de la musique !)
- week-end Noël Cubzacais

A noter dans votre agenda 
Week-end artisanal : 31 mars et 1er avril

Fête de la musique : 23 juin 2012

Communication
SMS et mail pour être prévenu en 
cas d’alerte
Tempête, incendie, inonda-
tion, incident industriel, pour 
diffuser un message d’alerte 
ou prévenir d’un danger, la 
municipalité pourrait se ser-
vir de nouveaux canaux très 
rapides : le SMS et le mail. Il 
faudrait pour cela que les personnes qui le souhaitent 
laissent leurs coordonnées à la Mairie. Toutes ces coor-
données resteront naturellement confidentielles. 
-> Envoyer vos coordonnées par mail : 
      mairie.cubzac@wanadoo.fr 
-> ou via le site Internet : 
      www.mairie-cubzaclesponts.com

Un nouveau vestiaire pour le foot
Sur l’emprise de la future école, le vestiaire actuel du foot doit 
disparaître� « Ce vestiaire datait d’une vingtaine d’année, indi-
que Gérard Bagnaud, adjoint délégué à la communication et 
aux structures sportives et culturelles. Nous l’aurions changé 
tôt ou tard. D’autant que sa forme arrondie n’était pas des plus 
pratiques… »� C’est donc un vestiaire tout neuf qui sera mis à 
la disposition du club de foot dans les prochains mois� 

â Mais aussi
- Au tennis : le grillage 

a été remplacé 
et les vestiaires 
rénovés (peinture, 
carrelage, …).

- Dans la salle 
municipale, le système 
de désenfumage a été 
remis aux normes.

â Le chiffre
Le montant des subventions aux 
associations 19 986€ en 2011 soit 
1 000€ de plus qu’en 2010.

Des travaux pour les assos
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Une charte pour protéger
et embellir nos paysages

Le 13 décembre dernier, la 
charte était présentée aux pro-
fessionnels : responsables de 
l’urbanisme dans les commu-
nes, architectes, constructeurs 
de maison individuelle, géomè-
tres, notaires, opérateurs HLM, 
agences immobilières,… 
Elle concerne aussi directement 
les particuliers qui font construi-
re leur maison ou qui envisagent 

des travaux puisqu’elle fixe la 
hauteur des bâtiments, le choix 
des matériaux de façade et de 
toiture, la palette des essences 
des arbres,… Pour les collecti-
vités qui se doivent de donner 
l’exemple sur les projets d’amé-
nagement, elle implique aussi 
une prise en compte novatrice 
du paysage et de la qualité de 
l’environnement�

Il y a � mois, les membres du Conseil Communautaire adop-
taient à l’unanimité une charte des espaces publics, de l’en-
vironnement et des architectures locales. Un document régle-
mentaire, annexé au SCOT du Cubzaguais et dont doivent tenir 
compte tous les PLU des communes du canton. Un document 
qui a un impact très concret sur tous les projets de construc-
tion, publics ou privés. 

Parmi les engagements  
de la charte
- Dans les bourgs anciens : 

aménager les rues en es-
paces partagés, circulables 
et accessibles aux piétons 
et appliquer une charte de 
couleurs et de matériaux 
pour les constructions�

- aux entrées de bourg : 
améliorer la qualité pay-
sagère, réduire les chaus-
sées en partageant l’es-
pace entre stationnement 
et cheminements doux�

- Les fermes, les châteaux 
et leurs jardins doivent être 
préservées

- les paysages naturels et 

agricoles à préserver, va-
loriser voire à reconstituer�

- La Dordogne et ses ponts : 
replanter des platanes 
dans la perspective des 
rues perpendiculaires aux 
ports, replanter les ber-
ges�

- L’arbre, inscrit au patrimoi-
ne paysager, doit faire l’ob-
jet d’attention particulière�

 La charte dans son inté-
gralité est consultable 
sur le site de la CCC :
www.cdc-cubzaguais.fr
et dans les mairies�

Inaugurés
en 2011
• La micro-crèche
  de Peujard  
Elle a ouvert ses portes en avril dernier 
et s’appelle L’île aux enfants� La micro-
crèche de Peujard accueille, de 7h30 
à 18h30, 17 familles soit 10 enfants en 
accueil permanent et 7 en halte-garde-
rie� 3 bébés, 4 moyens et 3 grands par 
jour venant principalement de Peujard, 
de Gauriaguet et de Saint-André� 130m2 

sans la terrasse, la crèche compte deux 
dortoirs un pour les tout-petits, un pour 
les plus grands, une salle d’eau, une 
cuisine et une grande salle commune� 
De 28 places en crèche, il y a 5 ans, 
cette ouverture de 12 nouvelles places 
porte à près de 60 le nombre de places 
disponibles en crèche sur le canton�

• Le pôle multi-modal  
Pour moitié à la charge de la CCC, 
le parking de la gare multi-modale de 
Saint-André est terminé� 

Et en 2012 ?
• une micro-crèche 
et un accueil de loi-
sirs à Aubie : 
le terrain est acheté, les 
marchés seront lancés en 
janvier� Les travaux de la 
2nde micro-crèche et de 
l’accueil de loisirs situés à 
Aubie devraient commen-
cer cet été et durer envi-
ron un an� 

• les plateaux multi-
sports : 
retardés de quelques 
mois, les plateaux multis-
ports devraient sortir de 
terre cette année� L’appel 
d’offres a été lancé dé-
but janvier� Les travaux 
devraient commencer au 
printemps� Réception des 
derniers plateaux  en fin 
d’année 2012�
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Conseil Local des Parents d’Élèves
(F.C.P.E)
Comptant 21 adhérents pour l’année 2011-2012, le conseil local va 
poursuivre ses actions afin de contribuer au financement de certai-
nes activités de l’école Gustave EIFFEL�

Pour 2011, nos priorités seront :
 Participer activement au conseil d’école�
 Etre à l’écoute de tous les parents d’élèves�
 Participer au marché de NOËL
 Organiser le carnaval

Grâce à notre in-
vestissement et 
notre forte mo-
bilisation, nous 
avons obtenu 
l’ouverture d’une 
classe supplé-
mentaire à la ren-
trée 2011�

Nous vous donnons rendez-vous pour le carnaval le 25 mars 2012� 
Merci et à bientôt�

C
O

M
P

O
S

IT
IO

N
 D

U
 B

U
R

E
A

U
 2

01
1/

20
12

PRESIDENTE
Florence
SOBRAL 

VICE
PRESIDENTE
Nicole
BAGNARA    

TRESORIER
Renaud
BOLIMON  
 

SECRETAIRE
Gaëlle 
FREYNET          

L’association « Gymnastique Volontaire » a débuté sa saison au mois de sep-
tembre 2011 en proposant, fidèle aux années précédentes, 2 cours par se-
maine :
 le mardi de 18h à 19h avec Monique
 le Jeudi de 18h à 19h avec Solène,
2 animatrices diplômées de la Fédération Française d’Education Physique et de 
Gymnastique Volontaire (F�F�E�P�G�V)

Les cours sont dispensés dans la salle municipale de Cubzac ; la salle, le chauf-
fage, l’électricité sont gracieusement offerts par la commune, et cela, pour la 
30ème année consécutive��� La surface importante de la salle permet de recevoir 
un nombre conséquent de personnes ; c’est ainsi que cette année, l’effectif 
s’enrichit de nouvelles venues, auxquelles un noyau dur d’« anciennes » ap-
porte son expérience et sa bonne humeur ; noyau dur auquel l’association doit 
son existence� 
Les cours s’inspirent de différentes disciplines et se composent de sé-
quences cardio-training, musculation, étirements, step, techniques dou-
ces��� sur des musiques adaptées aux mouvements ; le tout, dans une 
ambiance chaleureuse et conviviale� En effet, outre des cours de Gym 
sérieux et de qualité, la joie d’être ensemble, les discussions, les éclats 
de rire, le soutien et l’amitié tissent la solide toile de cette association 
comme en témoignent le repas de fin d’année, la galette des Rois, et la 
pause sur le parking avant le retour à la maison�

Les nouvelles pratiquantes seront les bienvenues� Les 2 premières 
séances sont offertes sans engagement aucun� 

Pour tout renseignement complémentaire, vous pouvez vous adres-
ser sur place ou téléphoner au :
- 05 57 43 10 37 : Nicole BARBE (Présidente)
- 05 57 43 35 52 : Lydia RICHARD (Trésorière)

Gymnastique Volontaire
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Joyeux Cubzac
Association de retraités

Composition du bureau
Présidente : Colette Leydet - 05 57 43 40 13
Vice-Président : Christian Capdebos
Secrétaire : Lili Devezy - 05 57 43 92 38 
Trésorière : Josette Arvouet - 05 57 43 49 32
Secrétaire adjointe : Dominique Harmand
Trésorière adjointe : Renée Debande

L’année 2011 a vu la modification du 
Bureau, suite de la décision de Mme 
Lacaze de renoncer à  la Présidence 
qu’elle assumait depuis 16 ans. Heu-
reusement  de  bonnes  volontés  ont 
accepté  de  poursuivre  les  actions 
entreprises. 

L’effectif  du  Joyeux  Cubzac  reste 
stable et sur la centaine d’adhérents 
les deux  tiers ont moins de 70 ans. 
Nous  avons,  bien  sûr,  bon  nombre 
de personnes seules, mais aussi de 
nombreux  couples.  Tous  trouvent 
dans  notre  association  amitié,  dis-
tractions,  occasions  de  sortir,  de 
voyager et aussi de se rendre utiles. 

En  2012,  nous  reprendrons  les 
activités habituelles :
 réunions du jeudi après-midi 

(14h-17h30) avec, en alternan-
ce,  jeux de cartes ou petits lo-
tos et collations

 quelques repas simples, prépa-
rés par un traiteur, partagés trois 
ou quatre fois dans l’année

 chaque semaine pour ceux ou 
celles qui veulent se maintenir 
en bonne forme, deux séances 
de gymnastique (très) douce, 
assurées par un moniteur di-
plômé

 déplacements à Libourne pour as-
sister aux séances de Connaissance du Monde

 Trois grands lotos (dont un le dimanche 18 mars 2012)
 Exposition vente des ouvrages réalisés par nos adhérentes, pendant le week-end 

artisanal organisé par le Comité des Fêtes�
 Sorties et voyages :
Après 2011 et les sorties à Bordeaux, Bayonne, Sarlat, Mussidan, la Table des 
troubadours à Atur, et notre voyage d’une semaine à St-Gilles Croix de Vie en 
Vendée, nous avons en projet :
• fin mars : sortie aux grottes de SARE et Dancharia
• Fin avril : Sortie Lot et Garonne
• En octobre : sortie surprise
• Voyage : 23-24-25 mai : Albi-Castres-Carcassonne
• Voyage 14-20 septembre : Haute Savoie, avec excursions en Suisse et Val 

d’Aoste (Italie)�

Sur la route de Noirmoutier

Shukokai Club - Karaté

Palmarès de l’année
Championnat de Gironde : 1 médaille d’argent, et 3 
médailles de Bronze 
 Anaïs PASSEPONT 2ème

 Nicolas LACHAISE 3ème

 Mathis RAVET  3ème

 Cynthia TALSAOUI  3ème

 
Championnat d’Aquitaine : 3 Benjamins médaillés 
 Anaïs PASSEPONT Argent
 Nicolas LACHAISE Bronze
 Mathis RAVET  Bronze

Qualification et participation d’Anaïs PASSEPONT au 
Championnat de France�

Le Club de Karaté SHUKOKAI 
de CUBZAC LES PONTS se por-
te bien� Il a comme les années 
précédentes la volonté de pour-
suivre l’apprentissage du Karaté 
dans une ambiance conviviale et 
familiale pour les jeunes et les 
moins jeunes�
Les cours ont lieu à la salle des 
fêtes les mardis à 19h10 et les 
vendredis à 18h30, et sont dis-

pensés par Sébastien HARYM-
BAT (ceinture noire 3ème dan)�

Le club a connu un vif succès 
dans les compétitions départe-
mentales et régionales lors de la 
saison 2010/2011�

Nous souhaitons bonne chance 
à l’ensemble des compétiteurs 
pour cette nouvelle saison�
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Sauvons Cubzac
BILAN ACTION 2011
En premier lieu, Le bureau de l’association « Sauvons Cubzac » vous présente, 
ses Voeux pour 2012� Que cette année vous apporte à vous toutes et tous ainsi 
qu’à votre famille, santé, bonheur et bien-être/bien-vivre à Cubzac  les Ponts�

Que les nouveaux habitants soient les bienvenus parmi nous�

L’année 2011 témoigne de la nécessité de préserver notre action au plus haut 
niveau tant les pro-contournement occupent le terrain et essaient de relancer le 
dossier auprès des politiques et de l’opinion publique�
Nous ne baisserons pas les bras et resterons à vos cotés pour préserver au mieux 
notre commune de toute nouvelle infrastructure génératrice de nuisances�
Nous sommes actuellement mobilisés pour réduire ou éviter les nuisances que 
peut engendrer le chantier de la LGV�
En effet, les sociétés LISEA et COSEA, respectivement concessionnaire et chargé 
des travaux, ont présenté le projet de chantier�
Nous avons relevé plusieurs points qui nous inquiètent et avons adressé un cour-
rier RAR aux responsables le 10 novembre 2011� Au jour ou nous écrivons cet arti-
cle, soit début janvier 2012, aucune réponse ne nous est parvenue� Nous sommes 
choqués de la totale absence d’intérêt que nous portent les responsables des ces 
société�

De plus, dans le cadre de l’enquête d’utilité publique relative à la loi sur l’eau, nous 
avons clairement acté par écrit notre désapprobation sur plusieurs points�
Fin décembre 2011, le rapport du commissaire enquêteur semble ne pas avoir pris 
en compte nos remarques�

Nous envisageons sérieusement d’entamer une procédure devant le tribunal 
administratif de Bordeaux pour modification du projet initial après l’enquête 
d’utilité publique.

De plus, nous pensons qu’une forte mobilisation sera nécessaire et nous sommes 
convaincus que, fort de nos nombreux adhérents et de votre mobilisation à toutes 
et tous, nous démontrerons  notre détermination à préserver Cubzac les Ponts de 
toutes nouvelles nuisances !

Le bureau de « Sauvons Cubzac » vous proposera sous peu une réunion publique 
afin de faire, ensemble, le point des sujets en cours et décider des actions à venir�

Pour être entendus, il faut être nombreux ! N’hésitez pas, rejoignez-nous! 
Ensemble, et nombreux, notre bien vivre sera préservé !

Contacts :  Courriel : vincent.raynal@cegetel.net
                Téléphone portable : 0� 1� �� �0 ��

L’association du tennis de Cubzac-les-
Ponts est pilotée pour la première année 
par Jacques MICHELY, élu président du 
club en septembre 2011 après le départ 
de Jean-Roger THUILLIAS qui a œuvré 
30 ans bénévolement pour le club et on 
l’en remercie encore� Membre du bu-
reau depuis de nombreuses années, le 
nouveau Président connaît les coulisses 
de la gestion d’une association sportive, 
entend poursuivre les actions menées en 
partenariat avec la ville et faire partager 
la vie du club à tous les adhérents (Blog 
en cours)�  

Le maintien des effectifs, la venue 
constante de jeunes et de nouveaux ad-
hérents caractérisent le démarrage de la 
saison tennistique 2011-2012 et montrent 
l’intérêt pour ce sport qui est toujours ani-
mée par Florence BOUCHE, monitrice di-
plômée d’Etat, accompagnée par Isabelle 
MEYNARD pour les plus jeunes� Pour 
ce début d’année, 2 équipes masculines 
sont engagées pour la coupe d’hiver et 
les jeunes prendront également part aux 
compétitions par équipes tout au long de 
l’année�

Si l’A�C�T� peut répondre à vos besoins de 
sport, vous pouvez vous inscrire tout au 
long de l’année�

Les contacts :

Président
Jacques MICHELY 0�.�1.2�.22.�1

Trésorière :
Isabelle MEYNARD 0�.��.��.��.0�
  
Secrétaire :
Dominique PILON 0�.��.��.��.��

A.C.T. Tennis

cubzac-les-ponts
associationassociations  |1�
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La saison 2010/2011 s’est dérouler  très agréa-
blement, nous repartons pour une nouvelle sai-
son 2011/2012.
L’assemblée générale  de septembre  a reconduit 
le bureau dans sa totalité. Toutes les sections 
redémarrent avec un effectif complet. 

L’amicale offrira au Cubzaquais  tout au long de 
la saison ses manifestations  traditionnelles :
Participation au noël récréatif, 2 concerts avec 
la chorale mélodica, 1 unique loto début janvier 
une pièce de théâtre adulte et enfants et son gala 
de danse en fin de saison.

Le bureau souhaiterait organiser fin d’année 
2012 une manifestation afin de rendre hommage 
à toutes les personnes qui, par leur présence  
bénévole, ont  fait évoluer l’amicale.
Nous sommes à la recherche de documents et 
surtout de photos  les plus anciennes possible  
afin de procéder  à  un montage  vidéo qui mettra 
en mémoire tout ces événements.
Tous les anciens de Cubzac qui ont connu le pa-
tronage laïque et ses spectacles sous le préau 
de l’école nous serons très utiles pour réaliser 
cette étude.

Un groupe de travail va être mis en place et nous 
vous tiendrons au courant par affichage à la 
salle.

Merci aux élus et à la municipalité pour son sou-
tien tout au long de l’année.
Merci à tout les bénévoles et l’équipe technique 
les responsables de sections.

En espérant vous retrouver très nombreux à nos 
manifestations.

Le président, André Dubedout

cubzac-les-ponts
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Amicale Laïque

Comme chaque année, le comité des fêtes a 
participé à de nombreuses  manifestations.

 En avril il a organisé un vide grenier à la 
salle des fêtes et place de la mairie.

 En mai, il a organisé une marche d’orien-
tation dans la région de BEDENAC en Cha-
rente maritime.

 En juin il a participé à la fête de la mu-
sique.

 En août, il a organisé la fête locale avec 
pour la première fois un vide grenier qui 
s’est déroulé sur les bords de la Dordogne 
et le lendemain une course qui a réunie 
près de 100 participants sur un nouveau 
circuit et qui a mobilisé près de 40 béné-
voles.

 Enfin pour bien terminer l’année, il a or-
ganisé pour la 16ème année consécutive le 
réveillon de la saint sylvestre qui a réuni 
150 convives.

Pour mener à bien toutes ces activités, nous 
avons besoin de bénévoles et volontaires 
ponctuels.
 
Nous vous souhaitons une bonne année 
2012.

Comité des Fêtes

Vainqueur de la foulée cubzacaise Réveillon de la Saint-Sylvestre
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L’Association des Pêcheurs et Plaisanciers Cubzaguais qui regroupe une tren-
taine d’adhérents, invite tous ceux qui sont intéressés  à participer  à des sorties 
de pêche à la lamproie durant les mois de février et avril 2012.
L’assemblée générale aura lieu le 12 janvier 2012.
Une initiation à la cuisine de la lamproie, pour ceux qui seraient intéressés, se fera 
durant la première semaine de mai 2012.
Nous remercions l’équipe municipale de tout le soutient qu’elle nous offre.

Le président

Association des Pêcheurs
et Plaisanciers Cubzaguais

Quelques résultats : en Pétanque, Laurent et 
Romain Monier en Finale conso à Virsac. En Jeu 
provençal, Stéphane Bourdon en ½ finale du Natio-
nal de Fenouillet, Stéphane Bourdon et Christophe 
Boué vainqueurs au régional de Moissac dans le 
Tarn et Garonne, Vincent Giraudeau en ½ finale du 
Grand prix du Médoc, Michel Rodrigues en ½ finale 
conso du Grand prix du Médoc.
Les concours organisés chez nous se sont bien 
déroulés avec un nombre moyen d’équipes enga-
gées assez satisfaisant.
Nous remercions tous les joueurs qui sont sortis 
représenter le club, ainsi que les bénévoles qui 
nous ont aidé pour la réussite de ces manifesta-
tions.

Evènement : lors de la soirée des licenciés Laurent 
Monier a été remercié pour ses 25 années de fidé-
lité à la Pétanque cubzacaise, à cette occasion le 
club lui a offert sa licence 2012.

Nouveauté : notre site internet, créé par un nou-
veau licencié Christophe Rey

Nos manifestations 2012
 CONCOURS PETANQUE  : 29 avril, 24 juin, 23 

septembre à 14h 
 CONCOURS JEU PROVENCAL : 18 février, 3 

mars, 5 mai, 13 octobre,  toute la journée
 CONCOURS FETE LOCALE : 24 août 21h00 

ouvert à tous, 25 août 9h00 TàT, 25 août 14h30 D
 NOS LOTOS : 29 janvier, 18 mars à 15h00

Sans oublier :
- concours de fin de mois ouverts à tous en dou-

blette, les 30 mars, 27 avril, 25 mai, 28 septem-
bre à 21h00,

- entraînement Pétanque et Jeu provençal tous les 
vendredis à 17h00,

- à partir du 6 avril, mêlée pétanque tous les ven-
dredis soirs.

Pétanque Cubzacaise

En assemblée générale du 18 novembre,
le bureau a été reconstitué :
Président d’honneur ..... Christian Capdebos
Président ..................... Christophe Boué 
Vice président .............. David Dubreuil
Trésorière .................... Patricia Barbé 
Trésorier adjoint ........... Léon Bourdon
Secrétaire .................... Danièle Barré
Secrétaire adjointe ....... Emelyne Guiet

Vous souhaitez intégrer le club
ou obtenir des renseignements,

contactez notre président Christophe Boué
Tél 06 29 28 93 25

ou rejoignez nous sur notre site internet.
http://petanquecubzacaise.jimdo.com

En 2011, nous avons organisé 3 concours de pétanque dont les qualifications tête à tête, ainsi que 4 
concours de jeu provençal.
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État Civil 2011
Naissances ...............................................................
MOUCHET Shannon, Anna, Jeanne ......................................14/02/2011
FOUGERE Nathan ................................................................10/03/2011
GENTA Ethan .......................................................................13/03/2011
BONHOMME Clémentine .....................................................29/03/2011
KIESER Raphaëlle, Ange ......................................................30/03/2011
BEAU Demcey, Nelson ........................................................31/03/2011
GOMEZ Lya, Anita ...............................................................07/04/2011
AFONSO--FORTIN  Élise Saudade ........................................30/04/2011
LAGEIX Lenna, Corinne, Maryvonne ....................................04/05/2011
POUSSE Jules .....................................................................13/05/2011
CARBONNEL Joseph, Antonio .............................................18/05/2011
SABLIER Ayden...................................................................05/06/2011
RUBIO Léa, Marie, Elodie ....................................................06/06/2011
RATEL Elian, Maurice, Guillaume .........................................07/06/2011
MASSÉ Elsa ........................................................................14/06/2011
PUIG Mya ...........................................................................19/06/2011
BRETAUD Emy, Britany, Corinne ..........................................22/06/2011
LAFITTE Yanis .....................................................................23/06/2011
BRITO DA SILVA Louisa ......................................................12/07/2011
LOECHES Lorenzo, José, Francis .........................................13/07/2011
ITEY Tiago, Vito, Santos, Jean .............................................21/07/2011
BESNIER Jade, Chloé ..........................................................22/07/2011
BESNIER Manon, Agathe .....................................................22/07/2011
RODRIGUES Dylan, Luka .....................................................19/09/2011
DJOUDI Maxime, Georges, Jean-Pierre ................................27/09/2011
MUNOZ Paco ......................................................................06/10/2011
MONTARRAS Lola, Emma ...................................................23/10/2011
MARGONTIER Océane.........................................................14/11/2011
BOURVEAU Olivia ................................................................18/11/2011
MALABAT Juliette, Agathe, Charlotte....................................19/11/2011
PANAJOU Cali .....................................................................23/11/2011
ONALAN Cilem ....................................................................02/12/2011

Mariages ...................................................................
NAMUR Daniel, André et  PAYA Véronique, Sigrid .................14/05/2011
LONG FON TROI Eliane  et  BRIEZ Gilles ...............................28/05/2011
LAK-HAL El Bouhali  et VALLEAU Christelle, Florence ...........09/07/2011
MOMMERT David  et  SOYER Elvira, Danielle .......................16/07/2011
BONNEL Eric  et  RAYMOND Emilie ......................................23/07/2011
ALLETRU David, Gilles, Michel 
    et SARLANDIE Estelle, Marie-Aude, Karine .......................06/08/2011
CAMOU Olivia et  ROUTIS Christophe, Jean-Laurent ............13/08/2011
DUFFAU Sébastien  et  SIMONNOT Gaëlle, Claire ..................13/08/2011
BONNEAUD Marina  et  TOURNEUR Eudes ..........................13/08/2011
DE BRASSIER DE JOCAS Guy, Marie, Joseph
    et  JUBELY Laetitia ..........................................................03/09/2011
DUVAL Romain  et  MARTINEZ Caroline, Josette ..................03/09/2011
BOURENANE Youcef  et LE GOFF Cristhelle ..........................10/09/2011
BONNIN Ghislaine, Hélène, Paule  et  DULON Jean-Louis .....17/09/2011

Décès ........................................................................
BIURRARENA-TORAL Raphaël  ............................................24/01/2011
PELLAN Jocelyn Valéry Alain ...............................................04/02/2011
COMBERTON Pierrette épouse DUBOIS ...............................12/02/2011
DUMIGRON Jean, Gilbert.....................................................12/04/2011
BARRIEU Jean-Pierre  .........................................................21/06/2011
BIURRARENA-TORAL Odette née CAPELA ...........................09/07/2011
VILLADARY Bernard ............................................................12/07/2011
RUBIO Yves ........................................................................28/10/2011
VEYSSIÈRE Patrick ..............................................................04/11/2011
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Infos pratiques

Le Pays de Haute Gironde continue 
son travail de coordination et 
de réflexion face aux enjeux 
que nous posent d’une part la 
communauté urbaine de Bordeaux 
et d’autre part la communauté 
d’agglomération de Libourne, 
la Haute Gironde doit resserrer 
les liens qui nous rassemblent 

pour nous construire une identité forte. En 2011, le début de l’OPAH 
est une victoire pour notre territoire et un immense espoir pour nos 
concitoyens.
Bonne et heureuse année 2012.

Bernard Bournazeau
Maire de St-aubin de Blaye

Président du pays de HG
Conseiller régional d’Aquitaine

 Recensement
Cette année, Cubzac fait partie 
des communes sur lesquelles le 
recensement sera effectué, du 19 
janvier au 18 février 2012.
Quatre agents qui ont suivi deux 
demi-journées de formation, vont 
visiter les foyers de la commune. 
Ils déposeront des feuillets à 
remplir, soit une feuille de loge-
ment qui comporte 15 questions 
relatives aux caractéristiques et 
au confort, et autant de bulletins 
individuels qu’il y a de personnes 
dans le foyer. Ce bulletin comprend 25 questions s’articulant autour de 
l’âge, du lieu de naissance, de la nationalité, du niveau d’études, etc. 
Selon accord avec les habitants, les agents doivent ensuite récupérer les 
documents renseignés ou bien les administrés pourront faire parvenir per-
sonnellement les documents en mairie. Ils pourront aussi se faire aider, en 
toute confiance, pour remplir ces documents confidentiels par les agents, 
puisque ceux-ci ont été choisis selon un critère très strict de discrétion. 

 Vos élus vous reçoivent
Les élus vous reçoivent aux horaires des permanences indi-
quées ci-dessous ou sur rendez-vous à convenir avec le secré-
tariat de Mairie : 

► Alain TABONE
 sur rendez-vous 
► Jean-Pierre CLAVEREAU
 lundi de 17h30 à 19h et sur rendez-vous 
► Jean-Roger THUILLIAS
 lundi de 18h à19h et samedi matin sur rendez-vous 
► Françoise GROIZELEAU
 samedi matin sur rendez-vous 
► Vincent RAYNAL
 mardi de 17h à 19h et sur rendez-vous (06 16 88 30 93)
► Gérard BAGNAUD
 samedi matin sur rendez-vous






